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VERBALE RIUNIONE 
DEL COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA  

DEL 30 GIUGNO 2021 
 
In data 30 giugno 2021 il Comitato Paritetico per la Didattica si è riunito in modalità telematica, con il seguente 

ORDINE DEL GIORNO 
1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbale riunione del 21 maggio 2021 
3. Relazione Garante degli Studenti 
4. Questionari studenti 
5. Relazione annuale 2021: valutazione schede insegnamento 
6. Aggiornamenti dai Gruppi di Studio 
7. Varie ed eventuali 

 
Considerate le disposizioni dell’Ateneo per l’emergenza Coronavirus, la riunione si svolge in 
videoconferenza tramite la piattaforma Microsoft Teams, con il supporto per la condivisione dei dati. 
 

COMPOSIZIONE Presente Assente 
giustificato Assente Note 

AGUS ELEONORA  X   
AIME ELISA X   Esce alle ore 12,56 
BORRI BRUNETTO MAURO X   Entra alle ore 10,46 
CHICCO GIANFRANCO X    
CLERICO MARINA X    
COCAN SEBASTIAN  X   
CUNEO CRISTINA X   Esce alle ore 12 
D'ALBENZIO FEDERICO   X  
FIRRONE CHRISTIAN MARIA X    
FOGLI ANDREA X    
GRON SILVIA   X  
LEONARDI EMILIO X   Esce alle ore 11,44 
LI VOLSI VERONICA X   Entra alle ore 10,20 
MANNO GIOVANNI X   Esce alle ore 10,40 
MASALA ENRICO X   Esce alle ore 11,27 
MESSINA ALESSIO   X  
MODINA MICHELE  X   
MONTAGNA FRANCESCA X    
OUALLAF KAMILIA MINA   X  
PIETRANGELO FRANCESCO X   Entra alle ore 10,20 
RONCHETTI SILVIA MARIA X   Esce alle ore 12,50 
TAVELLA GABRIELE   X  

 
Per il Servizio Programmazione, Sviluppo e Qualità sono presenti collegate in remoto Antonina Marino 
(Responsabile) e Annamaria Bigatto. 

La riunione inizia alle ore 10.  
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1. Comunicazioni 
1.1 Elezioni Rappresentanti studenti in CPD 
I nuovi Rappresentanti degli Studenti non sono ancora stati nominati. La riunione odierna si svolge con i 
Rappresentanti uscenti, ancora in carica.  
1.2 Corso della Fondazione CRUI su CDPs 
Il 22 giugno si è svolto il primo turno del corso «Le Commissioni Paritetiche Docenti Studenti (CPDS)», 
organizzato dalla Fondazione CRUI, a cui hanno partecipato la prof.ssa Cuneo e la dott.ssa Bigatto: il 5 luglio 
si svolgerà il secondo turno, a cui parteciperà la prof.ssa Ronchetti: nella prossima riunione CPD verranno 
riassunti i principali spunti emersi dall’incontro. 
1.3 Aggiornamenti per il Gruppo Instagram 
Il rappresentante degli studenti Fogli informa che i Rappresentanti uscenti effettueranno il passaggio di 
consegne con i nuovi eletti affinché il progetto di aggiornamento del Gruppo Instagram possa avere seguito 
in futuro ed anzi possa essere ulteriormente rafforzato, con le modalità concordate con il CPD, al fine di 
migliorare la sensibilizzazione degli studenti riguardo ai questionari CPD ma in generale su tutte le attività 
svolte dal Comitato. 

1.4 Data prossima riunione 
La prof.ssa Montagna informa che la data della prossima riunione verrà definita tramite sondaggio online, 
indicativamente nella terza settimana del mese di luglio. 
 

2. Approvazione verbale del 21 maggio 2021 
Il Comitato approva all’unanimità il verbale della riunione svoltasi il 21 maggio 2021: il verbale verrà pubblicato 
sul sito internet CPD. 
 

3. Relazione del Garante degli Studenti 

Il Garante degli Studenti presenta l’attività svolta nel corso del primo semestre 2021, illustrando in dettaglio 
le principali tematiche su cui si sono concentrati i suoi interventi.  
Al termine della presentazione il CPD ringrazia il Garante per la descrizione degli interventi effettuati e per il 
lavoro svolto in questi mesi: la Presidente ricorda che il prossimo incontro verrà programmato indicativamente 
nella riunione CPD di novembre, in vista della preparazione della Relazione annuale. 
 

4. Questionari studenti 

a) Tasso compilazione questionario studenti II semestre a.a. 2020/2021 
La prof.ssa Montagna ricorda che il 14 giugno u.s. si è conclusa la compilazione del questionario studenti del 
II semestre: il tasso di compilazione è risultato in ulteriore calo, 29,68% rispetto al 50,15% del I semestre. 
Segue un lungo dibattito, nel corso del quale emergono alcune riflessioni riguardo alle possibili cause del calo 
del tasso di compilazione: presenza di altri canali di comunicazione per esprimere e condividere eventuali 
criticità riguardo agli insegnamenti (ad es. i social media), riscontri non evidenti rispetto alle problematiche 
segnalate, isolamento degli studenti a causa della didattica online che porta ad un minor interesse alla 
condivisione delle criticità oppure anche ad una minore percezione del diritto di esprimere giudizi, presenza di 
altri strumenti di Ateneo per la verifica dell’andamento dell’attività didattica, ecc. Fra le possibili soluzioni ad 
impatto più immediato il CPD concorda sull’importanza di potenziare l’informazione trasmessa dal Gruppo 
Instagram e viene proposto di rivedere il video sul CPD, dando maggiore risalto alle funzioni ed alle attività 
svolte dal Comitato. Si concorda inoltre sulla necessità di rivedere le tempistiche delle azioni di sollecito alla 
compilazione già adottate, per renderle più intensive: la proposta verrà definita dal Gruppo di Studio A che già 
si sta occupando di queste tematiche. 
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b) Modifiche a tempistiche erogazione questionario studenti/docenti e a procedura erogazione questionario 
Il Gruppo di Studio A nella scorsa riunione proposto di rivedere le tempistiche di erogazione del questionario 
studenti e docenti, al fine anche di tenere conto delle diverse date di svolgimento delle lezioni e degli esami, 
in particolare per l’area dell’Architettura. Nel rispetto delle indicazioni ANVUR riguardo all’erogazione dei 
questionari, il CPD provvederà nella prossima seduta ad analizzare in dettaglio le proposte. 
 
c) Presentazione risultati questionari (GdS E) 
Il Gruppo di Studio E ha presentato nella riunione di maggio le modalità di presentazione dei dati dei 
questionari di fine percorso, docenti e post esame, in linea con le modalità e con la grafica delle elaborazioni 
già presenti sul Portale CPD. Il Gruppo si occuperà ora di implementare le visualizzazioni collaborando con 
l’area IT, al fine che siano pronte per la presentazione della Relazione annuale.  
 

5. Relazione annuale 2021: valutazione schede insegnamento 

a) Valutazione schede insegnamento 
La prof.ssa Montagna riepiloga il ciclo di valutazione delle schede insegnamento 2021, ricordando le date ed i 
passaggi di valutazione concordati con il Presidio della Qualità, il Vice Rettore per la Didattica e poi definite 
dallo stesso Comitato: 

 
La valutazione delle schede avrà inizio nei prossimi giorni: nel caso si rendesse necessario, l’attività verrà 
avviata dai docenti del CPD in attesa dei nuovi Rappresentanti degli Studenti: non appena verranno nominati, 
sarà organizzato un incontro di presentazione delle attività del Comitato nel corso del quale verranno anche 
illustrate le Linee Guida per la valutazione predisposte dal Gruppo di Studio A. Il Comitato condivide il 
documento, molto dettagliato, che illustra le funzionalità ed i criteri di valutazione delle schede insegnamento 
e delle schede di valutazione dei CdS. Il testo è stato inserito sul Portale CPD, nella pagina di accesso alla 
procedura online di valutazione. In seguito alla nomina dei Rappresentanti verrà rivista la composizione dei 
Gruppi di Lavoro, tenendo in considerazione anche i Corsi di Studio di afferenza. 
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6. Aggiornamenti dai Gruppi di Studio 
La Presidente ricorda che sono in corso anche altre attività da parte dei Gruppi di Studio oltre a quelle già 
trattate nei punti precedenti. Segue quindi un aggiornamento. 

• Gruppo A – Migliorare la valutazione 
Il prof. Firrone comunica che continuerà le interviste ai Coordinatori dei Collegi, al fine di ricevere ulteriori 
riscontri e suggerimenti riguardanti le attività del CPD. Il CPD concorda di presentare le attività e le funzioni 
del Comitato ai nuovi Coordinatori dei Collegi e Referenti dei Corsi di Studio, che entreranno in carica ad 
ottobre 2021, coordinandosi con il PQA che ha già in progetto di organizzare un incontro formativo riguardante 
in generale le attività ed i documenti di AQ. 

• Gruppo B – Sinergie con i dati di Ateneo 
La prof.ssa Ronchetti presenta le analisi effettuate dal Gruppo riguardo alla possibile integrazione dei dati 
provenienti dai questionari Good Practice (GP) con quelli dei questionari del Comitato Paritetico per la Didattica. 
In particolare si ritengono interessanti, al fine di una possibile integrazione, gli ambiti del questionario GP 
rivolto ai docenti riferiti a didattica e biblioteche. Per quanto riguarda il questionario GP studenti, si ritengono 
interessanti gli ambiti infrastrutture e logistica, biblioteche, sistemi informativi. 
Dall’analisi effettuata dal Gruppo emerge che le domande del questionario GP hanno un grado di 
approfondimento maggiore di quelle del CPD: un’integrazione non solo sarebbe utile, ma necessaria al fine di 
migliorare i servizi offerti a studenti e docenti, attraverso strumenti più incisivi. La prof.ssa Ronchetti ricorda 
che a tal fine, su richiesta del CPD, era stato inserito un quesito nel questionario GP studenti al fine di profilarli 
in base al CdS, in modo da poter rendere più semplice l’integrazione dei dati con quelli CPD. Il Gruppo 
continuerà il lavoro per arrivare ad una presentazione dei dati nella Relazione annuale CPD 2021. 

Il prof. Manno ha inoltre interagito con l’Area Comunicazione dell’Ateneo per l’inserimento di alcuni dati sulla 
Pagina del sito “Colpo d'occhio”, in particolare i dati sulla soddisfazione degli studenti tratti dai questionari CPD 
e sulle Infrastrutture. 

• Gruppo C – Dati AlmaLaurea e Alumni 

Il Gruppo non ha aggiornamenti. 
• Gruppo D – Didattica innovativa 

La prof.ssa Clerico illustra le proposte di modifica al questionario studenti per l’a.a. 2021/22, che verranno 
condivise con il Comitato nelle prossime settimane e discusse in dettaglio nel corso della prossima riunione. 
 

• Gruppo E – Nuovi/altri questionari 

Il Gruppo ha già presentato le proprie attività nel punto 4. c) all’ordine del giorno. 
 

7. Varie ed eventuali 
Non vi sono varie ed eventuali. 
 
 
Non essendo proposti ulteriori argomenti di discussione, la riunione termina alle ore 13,10. 
 
Torino, 30 giugno 2021 
 

  La Presidente 
  Francesca Montagna 

 (f.to Francesca Montagna) 
   

 


